

**Gummischuhe**  
Schnell, gut, billig.  
Schnell, gut, billig.

# Dresdner Nachrichten

41. Jahrgang.

Curt Heinsius  
Rgt. Hoff.  
Dresden-N., Tieckstr. 12  
Fernschreib-Amt. II, 210.  
Mehrjährige Garantie.  
Kostenlose Probe.  
Mit geprägtem, 30. GG. S. In Funktion.

Geräuschose  
**Thürschliesser**

Dresden, 1896.

Feine schwarze  
**Frack-, Rock-**  
und  
**Hosenstoffe.**  
Confirmanden-  
Anzugsstoffe.

Fabrikverkauf:  
Schreiberbergasse 2  
J. Uhlescheid & Sohn.

## Russische Gummischuhe

billigst bei

**Reinhardt Leupolt**, Gummifabrik,  
Telephon 289. • Wettinerstrasse 26.  
Absätze, Besohlen, Reparaturen etc. dauerhaft und billig.

## Specialität: Hochelegante Vernickelung von Schlittschuhen. Dresdner Vernickelungs-Anstalt Otto Büttner, 1-3 Falkenstrasse 1-3.

**Nr. 13. Spiegel:** Standale in Frankreich, Hofmadrillen, Vandinausverhandlungen, Archipillar, Staatspistole, Posts.

Wandmalerei, Bildchen, Bilderrahmen, Bildchen, Bilderrahmen.

Trachten, Kinderkleider, Mützen, Hüte, Strümpfen.

Wandmalerei, Bildchen, Bilderrahmen.

### Politisches.

Noch ist der letzte Akt des Korruptionsdramas Panama nicht zu Ende und immer wieder treten sich in Paris neue Skandalen auf, die erkennen lassen, daß sich die sittliche Zähigkeit über den ganzen Organismus des bestehenden Regimes erstreckt. Es ist ein ehrgeiziges Bemühen, den Eiter eines Vergegenwurzes an einer Stelle sinnlich zurückzutreiben, er rutscht an einer anderen Stelle doch wieder beworfen. Ein Neigungsworschuss ist unmöglich an einem Körper, der, wie die regierende Gesellschaft in Frankreich, bis in das innerste Mark durchsteckt ist. Skandalen richten sich an Skandalen, der bald diese, bald jene Seite der Korruption, bald die eheliche Einfachheit und Geschlechlichkeit, bald die zügellose Gewinn- und Gewissenssucht, bald den Mangel an sittlichem und rechtlichem Gefühl in immer neuen Formen enthüllt. Paris gleicht seinem Dom, von dem Agurtho einst sagte, daß es sich selbst verläufen würde, wenn nur ein Löwe käme. Ichem verdamni mature perituram, si emptori invenerit. Taudel läßt am Schlusse seines bekannten Romans über das moderne Babel den Ertrüfungsruf ergeben: Tiere, Tiere!, und der Herzog von Orleans hat vielleicht nicht so Unrecht, wenn er im Hinblick auf die neuen Pariser Skandalgeschichten die Erwartung ausdrückt, daß der Augenblick der Katastrophen nahe sei. Eine Revolutions, in deren zährenden Klassen soll jede Art von blügerlicher Tugend verloren gegangen sein, hat keine Tatenberechtigung mehr. Dem moralischen folgt naturgemäß der politische Bankrott. Je öfter die Ausbreitung der schamlosen Korruption die Unfähigkeit der seitlichen Verhältnissechichten zur Bildung einer starken Regierung und zur Erhaltung der sittlichen und sozialen Ordnung aufdeckt, desto füchter wird das Verlangen nach dem Reiter, der nach dem Prach der Republik die Plauderation zu übernehmen hat. Es sollte indes voreilig, schon jetzt mit Bestimmtheit den Untergang der dritten Republik vorhersehen zu wollen: Frankreich ist das Land der unberechenbaren Wandlungen und der unvorhersehbaren Wendungen, und der Zeitungsprophet des Beobachtenden kann aus der ältesten wieder in die chronische Entwicklung gerathen; aber es mag daran erinnert werden, daß Skandale, wie diejenigen, welche in den letzten Jahren in Frankreich einander gejagt haben, wiederholt bei dem Umsturze französischer Staatsformen entschieden maßgeblich waren. Die schamlose Halsbandgeschichte des Ardentis Roban bildete das Vorbild der großen Revolution vor hundert Jahren, und der Skandalprozeß gegen den Herzog von Brabant, den Mörder seiner Gattin, gab der Autorität der Justregierung, deren Zusammenbruch durch eine Reihe von Skandalen herabbezwungen worden war, den Todessturz.

Durch den Wilsonskandal, der in dem schämlichen Sturz des Präsidenten Grévy führte, war die Korruption in Paris zum ersten Male in erschreckender Gestalt zu Tage getreten. Aber die Wilsonsfrage war doch nur ein Kinderpiel zu Panama, daß eine ganze Reihe von Ministerien zu Grunde gerichtet hat und diesen volle Jagdweite sich heute noch nicht übersehen läßt, da eben das Drama noch nicht zu Ende ist. Und neben Panama lanzen eine Menge Skandalgeschichten einander, welche von der Entartung und Verziehung berichten, der die regierenden Klassen der dritten Republik verfallen sind. Das Faulnis hat bereits so weit um sich geöffnet, daß man heute in Paris nicht mehr weiß, wer morgen noch im Besitz seiner vollen Ehre ist. Das sind die Willungen der ungezügelten Herrschaft der Geldkönigstriebe, die in allen politischen und gesellschaftlichen Kreisen, welche diese Herrschaft ausüben oder ihr nahestehen, im Beamtenamt und im Parlament, im Heere und im Richterstande den letzten Rest von idealer Ausübung der Pflichten zu nichts machen müssen. Das Volk mag in Frankreich in seinen breiten Schichten nicht schlechter sein als andernwärts; wohl aber sind die regierenden Kreise unter der Zwangslage des Geldsackes zu einer Gewissenhaftigkeit herabgesunken, daß man es begreifen kann, daß Cosimiro Perier voll Ekel auf die Präsidentenwürde verzichtete, die nur zu leicht zur Ehrenlosigkeit entwöhnt, wie es der Fall Grévy bewiesen hat.

Das Kapitel Aron-Arton der Panamanaffäre ist gegenwärtig in Paris vollständig durch die Enthüllungen über die Erreichungen in den Hintergrund gedrangt worden, die an dem verschobenen Millionen- und Trainsoldaten Lebands verblieben waren. Es sind wahre Prokterexemplare der Pariser Gesellschaft, die bisher als die Hauptverbrecher entlarvt wurden. Welche Rolle bei der Geschichte der Bankier mit dem semitischen Namen Jacob Menet, der sich das Leben genommen hat, spielt, ist zunächst nicht klar. Dagegen sind die drei anderen Helden des Dramas Lebands, die häutige Schloß und Siegel führen, hinlänglich bekannt. Der erste dieser Hochstapler, der Sohn des algerischen Juden Wertheimer, trug den stolzen Namen Graf Lionel de Lestu. Er hat seinen „Freund“ Lebands um Millionen betrogen. Dieser faulne Graf, der Beträumtmann der Polizei und aller von ihr Besiegten, war einer jener merkwürdigen Abenteurer, die nur auf dem Boden einer Großstadt gedeihen können. Ohne nachweisliches Vermögen, ohne Beruf, trieb er es großhartig, und obwohl er schon oft des Betrugses bezichtigt war, hatte er immer durchblättern können. Er war einer der Sekretär Boulanger's gewesen, dessen intimster Freis ihm jedoch und mit Recht mißtraute, weil er für einen Soldaten der Polizei galt. Über die Schlaue und Erfindungskunst, mit denen er Lebands während seiner Dienstzeit so ungern hatte, daß dieser ihm einmal um das andere hunderttausend und übermals hunderttausend Franken, angeblich zur Bekleidung von Militärdiensten und

## Tuchwaren.

Hochdeutsche Strickkammgarne, Coises und Satins  
zu Frack- und Gehrockanzügen empfohlen billigst

Pörschel & Schneider, Scheffelstr. 19.

Mustersendungen franco.

## Schwarze Spitzen-Aufsättchen

auch grosse Etagons für ältere Damen.

Morgenblümchen in jeder Preisschicht.

Hamburger Häubchen, mit Druck, 1 Dinar im Stück.

**Hermann Arndt**, Bautznerstr. 46.

**Wertvollste Buttercup**, 1-3 Falkenstrasse 1-3.

**Nr. 13. Spiegel:** Standale in Frankreich, Hofmadrillen, Vandinausverhandlungen, Archipillar, Staatspistole, Posts.

Wandmalerei, Bildchen, Bilderrahmen.

Trachten, Kinderkleider, Mützen, Hüte, Strümpfen.

Wandmalerei, Bildchen, Bilderrahmen.

Trachten, Kinderkleider, Mützen, Hüte, Strümp